

Steuerungsgruppe für den Fairtrade-Markt Roßtal



- **Gründung:** April 2012
- **Mitglieder:** Bürgermeister, Pfarrer, von jeder Partei ein/e Verantwortliche/r (z.B. Marktgemeinderäte*innen), Welt-Laden Mitarbeiterinnen
- **Zertifizierung:** 21. Oktober 2012 als 100. Fair-Trade-Markt
- **2017:** Roßtal wird „Hauptstadt des Fairen Handels“



Steuerungsgruppe für den Fairtrade-Markt Roßtal



- **Bildung** (Workshops in Mittel- und Grundschule, Ausstellungen im Rathaus 2x jährlich, Vorträge zu Sachthemen, Agenda-Kinoreihe)
- **Gesellschaftliches Engagement** (Faires Frühstück, Faires Mittagessen, Konzerte, Kinderkulturkarawane „STOP India“, Faire Modenschau)
- **Politisches Engagement** (Grundsatzbeschluss zur öko-sozialen nachhaltigen Beschaffung, Papier, Reinigungsmittel, Computer, Möbel, Textilien, Faire Bälle, Befragungen der Landtagsabgeordneten und Europaabgeordneten, Agenda 2030-Prozess)
- **Vernetzung** (Steuerkreis des Landkreises Fürth, Initiativkreis der Metropolregion Nürnberg, Mitgliederversammlungen und runde Tischen des EineWeltNetzwerks Bayern e.V., Erfahrungsaustausche von Engagement Global,)
- **Besondere Highlights/Ereignisse** (690 Jahre Markt-Roßtal, Erlebnistage alle zwei Jahre, jährliches Open-Air-Kino, Martinimarkt, Eröffnung des Bewegungsparcours, Consumenta, „Grüne Lust“)
- **Teilnahme an Projekten von Transfair e.V.** (Rosenverteilaktion, Banana-Fairday, Coffee-Fairday, Längste Kaffeetafel)
- **Zusammenarbeit mit der evangelischen Kirche und dem Welt-Laden** (Grafflmarkt, Gemeindefest, Apfelfest)

Fairtrade - Markt Roßtal



2011: Ausschluss ausbeuterischer Kinderarbeit bei der Beschaffung von Grabsteinen

2012: Gründung Steuerungsgruppe für den Fairtrade-Markt Roßtal

2012: Roßtal wird Fairtrade-Town

2016: Bauhofkleidung aus nachhaltiger Beschaffung

Fairtrade - Markt Roßtal



2017: Grundsatzbeschluss zur Nachhaltige Beschaffung

2017: Umstellung des Amtsblatts auf zertifiziertes Papier, blauer Engel

2017: Computer werden energieschonend, ressourcenschonend und langlebig beschafft

2017: Sonderpreis beim Wettbewerb „Hauptstadt des Fairen Handels“

Fairtrade - Markt Roßtal



2018: Umstellung auf Reinigungsmittel aus nachhaltiger Beschaffung

(Wetrok Reocid Plus, Santitärreiniger, Spülmaschinentabs mit Eco-Label, Kleen Purgatis Anti-Kalk Tabs, Kleen Blue Star Ocean – Mehrzweckreiniger, Eifix Klarspüler Pro 170 green)

2019: Umstieg auf nachhaltige Büromöbel beim Umbau des Rathauses

2020: Lokale Agenda 21 wird im Sinne der Ziele der Agenda 2030 fortgeführt, wir erhalten eine vorläufige Bestandserhebung für eine Definition möglicher Handlungsfelder für die Global Nachhaltige Kommune

2020: Beitritt zum Pakt zur nachhaltigen Beschaffung in den Kommunen der Metropolregion Nürnberg



Unsere Vernetzungen

- im Landkreis – eine Kipol Stelle über vier Jahre
- In der Metropolregion
- mit dem Eine Welt Netzwerk Bayern e.V.
- mit Engagement Global- Erfahrungsaustausche – fördern den Agenda 2030 Prozess
- durch den Agendaprozess Kontakt zu Klimakom Steckbrief im Werkzeugkasten Renn Süd

Fairtrade - Markt Roßtal



Fragen:

Wie sind wir zu dem Grundsatzbeschluss und den Umstellungen im Beschaffungswesen gelangt?

Was waren Herausforderungen und was sind Erfolgsfaktoren und Chancen?

Welche Argumente haben bei uns gefruchtet?

Was würden wir anderen Kommunen empfehlen bzw. von welcher Strategie würden wir Kommunen abraten, die sich auf den Weg zur Nachhaltigen Beschaffung machen möchten?

Wie wird der Grundsatz der Nachhaltigen Beschaffung jetzt ganz konkret in der Vergabe umgesetzt?

Welche Herausforderungen gibt es hier?